Dentro de dos semanas será suspendido el tráfico en la carretera a San José

LIC. GONZALO ORTIZ M. RUBEN HERNANDEZ P.

TRIBUNA DE LA JUVENTUD, ABIERTA A TODAS LAS IDEAS

Suscrición Mensual

Apartado 60

Teléfono 117 AÑO I

NUM. 7

CARTAGO, COSTA RICA; JUEVES 25 DE SETIEMBRE DE 1930

El avión Columbia volará hoy desde Bahía de Gracia a Londres, si hace buen tiempo

Una importante entrevista con el lug. Llegaron ayer a Guatemala los Masis respetto de los trabaios en la - carretera Cartago San Iosé

Estavimos en la carretera Estavimos en la carretera a ver Oómo marchan los trabajos de concreto acompañados del Ingeniero don Carlos Manuel Odio y don Claudio Herrera. Al llegar pudimos ver que la máquina mezcladora estaba parada' Interrogado el Jefe de la máquina nos dijo que el gobier no había comprado esa mezcladora en un estado de no había comprado esa mez-cladora en un estado de-plorable, debido al descuido en que la tenían; la traieron de las Pavas donde estaba trabajando y al limpiarla la encontraron toda encar-bonada y llena de concreto de tal modo que no podía trabajar ni l's mitad de lo que en buen estado era capaz de hacet. Para remediar el mal le están rrociendo una limpia general y pudieron sacar . As de seis sacos do-suciedad. La pala recogedora del material no soporta as-tualmente nada más que siete carretillos pero se es-pera que hoy mismo pueda tualmente nada más que siete carretillos pero se espera que hoy mismo pueda aguantar diez lo que ade lantaria el trabajo de una manera considerable. Agradecemos mucho la gentileza del señor encargado de las máquinas y seguimos al que brador donde tuvimos el gusto de saludar al Ingeniero Jefe don Juan Rafael Masis, quien nos dió todos los informes que le solicitamos. El dirige los trabajos como ingeniero de la -Compañía de Pavimentación; está contento de las lebores en general y espera en cuanto la mezcladora esté en buen estado poder hacer de Ciento veinte a ciento veinte cometros diarios, con lo que avanzarían los trabajos muy rápidamente. Cree, el señor Masís, que dentro de dos avanzarían los trabajos muy rápidamente. Cree, el señor Maeís, que dentro de dos semanas habrá necesidad de cerrar totalmente la carretera. Nos habló entusiasmado del material que considera de superior calidad jigualado solamente al empleado en el Hotel Costa Rica. Cree un error haber puesto la planta en el Virilla y no en Taras. Considera la arena de calidad inmejorable y la piedra muy dera la arena de calidad inmejorable y la piedra muy
buena y en gran abundancia.
Nos decia poder pavimentar
todo Costa Rica con la cantidad de piedra que ahi
existe. Luego nos dio las
proporciones técnicas empleadas en la mezcla de dos
sacos de cenento, tres ca-

Hasta hace poco se termi-naron las líneas. Muy agradecidos del se-or Masis nos despedimos

pleadas en la mezcla de dos sacos de cemento, tres carretillos de arena, dos de predra pequeña y dos de piedra grande, lo que forma un coucreto de clase superior. Observamos, también, que los carros que transportan la piedra están dando muy buen resultado aligerando mucho las labores. Hasta hace poco se termi-

de él y hoy le pedimos ex-cusas por si no hemos in-terpretado fielmente sus pa-

Manifestaciones de Hin formidad con las declademburg

Berlin, 24.-El Presidente Hindemburg ha autorizado para hacer conocer su entera con-

raciones del Ministro de Estado de que la fuerza jública está suficientemente fuerte para en caso de repeler cualquier

·WINMINO

ex-Presidente Herrera

golpe de Estado. Aprueba también el sancamiento financial publicado y confía en el buen sentibuen sentido del pueblo alemán para mantener la majes-tad de la República bajo el imperio de la Constitución y en el terreno interno y externo. Estas declaraciones han causado buena impresión v

en la bolsa se promueva la confianza general. Reunión confidencial

han contribuido a que

Berlín, 24.--Un buen número de diputados del Partido Popular celebró una reunión confidencial dirigida contra la continuación en la jefatura del partido de Schoez.

Nuevas renuncias de

Viena, 24. - El Vicecanciller y el Ministro de Defensa y el de Agricultura renunciaron esta noche. Se espera que pro bablemente mañana renuncien el canciller Scho ber y otros.

Disturbios anti-alema-nes en Praga

Praga, 24.—La capital checoeslovaca acaba de ser teatro de escenas desagradables en disturbios anti alemanes. Los teatro; se intentó incendiar los habiendo destruido sus mobiliarios y maquinarias. No terminaron estos hechos sino a media noche.

Renuncia un Secretario fascista

Roma, 24.-El secreta-Roma, 24.—El secretario general del fascismo de Turín, renunció, siendo reamplazado por el Presidente de la Cámara, señor Turriati, uno de los organizadores de la marcha sobre Fiume.

Sensacionales declara-

Ginebra, 24.-El Con-de Benftorff, Embajador que fué de Alemania en Washington antes de la guerra europea, ha par-ticipado en el debate del desarme en la Liga de Naciones comentando rudamente el hecho de la preparación de armamentos en secreto en varios países, mientras

durante cinco años se ha venido hablando de desarme v aún el mundo desconoce el progreso práctico de ese desarme. El delegado británico Ce cil intervino para pedir estudio y paciencia en la materia

restos del

Llegaron los restos del ex-Presidente Herrera

Guatemaia, 24. - Hoy llegaron aquí los restos ex Presidente Herrera. Fueron puestos en capilla ardiente en el edificio de la Asamblea Nacional. La vación ha vestido el luto riguroso en memoria del ex-mandatario. Se le harán honores militares de gene rai

Está loco el Dictador de Rusia

Riga, 24.-Noticias de Rusia dicen que el dic-tador del soviet Stalin, padece de enagenación mental. Sus médicos le indican que debe descansar retirándose para el campo.

Vuelo del Columbia a Inglaterra

Bahía de Gracia, 24.-El capitán aviador Boyd, en el aeroplano Coiumbia, espera mañana temprano iniciar el vuelo de aquí a Londres si las condiciones del tiempo

El baile del 15 en Turrialba

Muy concurrido y animado estuvo este baile. A las nueve de la noche comenzó la música bajo la hábil dirección del maestro Lisandro Bedoya. Muchas señoras y señoritas concurrieron a la fiesta, lo mismo que gran cantidad de naballeros. Recordamos entre las bellas concurrentes a las siguientes:

Señoras: Clemencia de Zúñiga. Blanca de Cordero, Adelia de Hernández.

Señoritas: Elia y Carmen Boschini, Claudia e Inés Guzmáu, Anatolia y Aramilda Céspedes, Leticia y Zoila Mata, Beatriz y Dalia Barrantes, Magdalena y Eida Gómez, Isolna Fonseca, Flora Gómez.

Por su Salud y Por su Bolsillo: Vinagre de Mesa "LA TRICOPIJA

ilógico impuesto sobre

Proyecta el Ejecutivo gra var la industria de los ci-garrillos, nacionales y extranjeros, para aumentar las ren' tas del Tesoro Público, a

jeros, para aumentar las ren-tas del Tesoro Público, a fin de atender las necesida-des de un presupuesto de treinta millones de colones!! El anuncio de la posibili-dad de este gravamen, ha provocado una justa protes-ta entre los agricultores de las diversos regiones de la sislas diversas regiones del país, que dedican sus actividades que dedican sus actividades al cultivo del tabaco, por-que han visto amenazados al cuntivo que han visto amenazauos sus sembrados, como si la lingosta llegara intempesti-vamente a destruirlos. De un laborioso estudio hecho por un experto, resulta tan empirica e inadecuada la empirica visco de la constanta de la monesto, que los empírica e inadecuada la forma del impuesto, que los cigarrillos nacionales sopor-

cigartillos nacionales sopor-tarian un gravamen más fuerte, que los extraojeros, arruinando así una naciente industria nacional, con be-neficio indudable para el comerciante y para el expor-tador extranjero.

Conforme el proyecto que debe ser presentado al Con-greso, los cigurillos del país, quedarían gravados, según su calidad, con un treinitires, un cincuenta y un sesenticinco por ciento, mientras que los importa-dos sólo pagarían un tributo de un veinticinco por ciento. Esto es ilógico e irritante.

Cartago, tiene zonas taba-

Esto es ilógico e irritante.
Cartago, tiene zonas tabacaleras tan importantes como Paralso y Turrialba y
no sería posible que EXCELSIOR, que pretende ser el
vocero de los grandes intereses de la provincia, dejara
de protestar en esta ocasión,
en que se trata de dar un en que se trata de dar un golpe de muerte a la agri-cultura, especialmente a Tu-rrialba, que como ya lo he-mos dicho en otra ocasión, mos dicho en otra ocasión, soporta una postración económica tan grande que necesita de tedos sus recursos y del apoyo decidido del Estado para triunfar. Es alti donde se desarrolla floreciente el cultivo del tabaco, que se convierte en riqueza nacional nacional

En esta ocasión nos de-claramos partidarios decidi-dos de los tabacaleros y addos de los tabacaleros y adversamos resueltamente la creación de nuevos tributos autojadizos, que no obedecen a un plan basado en la ciencia hacendaria y que só lo pretenden aumentar las entradas fiscales, sin meditar que los pocos colones que ingresan al escuálido Erario, no compensan las enormes pérdidas para los agricultores, que se traducen en miseria y hambre para las desvalidas clases trabajadoras. No olvidemos que la República de Cuba no habría podido afrontar su crisis económica, si cegada la fuente de entradas por la exportación del azúcar, no hubiera tenido el recurso de la próspera industria tabacalera, de gran importancia en el comercio mundial. La República de Guatemala nos da un ejemplo provechoso, procurando aumentar la producción nacional; en el próximo número computareno las saludables. que ingresan al escuálido Erario, no compensan las enormes pérdidas para los el próximo número co-mentaremos las saludables medidas de aquel Gobierno, que es para el pueblo y no para una casta determinada.

Con las medidas tributa Con las medidas tributa rias que pretende implantar el Poder Ejecutivo, se arruina un ramo de producción que puede ser de gran importancia en el porvenir, y se favorece el comercio extranjero, que seguirá lleván-

dose nuestro oro, para aumentar asi las angustias de los costerricenses.

Pensamos que la única forma de ir paulatinamente combatiendo la crisis, es protegiendo decididamente la agricultura, abriendo nuevas zonas para la diversidad de cultivos que produce esta tierra, ampliando la red de caminos y dando en todo sentido facilidades para el trabajo a las nuevas generaciones, que deben apartarse de la vida placentera y enervante de las ciudades, para buscar en las tierras las alegrías del campo. Es necesario que el Poder Ejecutivo, si esté noblemente inspirado, dé un cambio de frente a su errada política hacendaria, que pareclera ser de combate decidido a la agricultura, y de protección al comercio, ya que no de

collura, y de protección al comercio, ya que uno de esos altos funcionarios, ha declarado como medida salvadora, que no debe sembrarse una mata de café más

en Costa Rica. Está bien que Pasa a la cuarta página

Cartago, 22 de setiembre de 1930. Compañía Nacional

Compañía Nacional de Electricidad

San José
Muy señores nuestros:
Con gran sorpresa nos hemos impuesto de una queja anónima inserta en el periódico «La Linterna» de fecha de ayer, en que un ABONA-DO MARTIR manifiesta malservicio de teléfonos en esta ciudad. Nada más injusto ni más inverosímil que esa queja, pues conocedores de ni más inverosímil que esa queja, pues conocedores de las aptitudes y competencia del señor Francisco Pania-gua, sólo tendremos para él gua, sólo te palabras de y de encomi palabras de agradecimiento y de encomio. Nos consta que es atento en las comunicaciones y que

su actividad por darnos siempre buen servicio llega hasta el punto de trabajar a cualquiera hora con ahinco para tratar siempre de complacer a los abonados. Multitud de veces lo hemos visto reparando líneas, y si el servicio en algunas ocasiones ha faltado, ya no ha sido culpa de él sino de otros motivos mayores, como son el cambio de líneas en la carretera, sustitución de postes con ocasión de la pavimentación, etc. su actividad por darnos siem-

Rogamos a la honorable compañía no dar oído a esas quejas y tener la entera se guridad y de que el servicio de teléfonos en esta ciudad es eficiente y está atendido con diligencia y cortesía.

De Uds. muy atentos servidoses

con diligencia y cortesia.

De Uds. muy atentos servidores.

Luis García Aragón, Luis J. Guier, Jorge Ortiz E. Ascensión Camaño, E. Santana, Rogelio Granados Chacón, Admor, Teatra Apolo, Francisco Céspedes, Tito Abarca, Antonio Pimentel, Ramón Rivera B., Juan Trejos, C. Carboni, Ricardo Jiménez, Alfonso Peralta, C. Arias G., M. E. Echeverria, John Saxe, Jorge Oreamuno, Arturo Volio Jr., Julio Peña, Arturo Carboni, Juan Alonso A., Ricardo Rivera, Libreria Española, Cantina A B C., José Ulloa, Dr. J. Ortiz Martín, G. Ortiz M., Andrés Brenes, Nicomedes Masis, María v. de Brenes, Municipalidad de Cartago, Juan R. Alfaro, Alvaro Rivera, A. Rivera B., C. Rivera A., Faustino Ramírez, José MI Ortiz, Tadeo Mora, Rafael Mata, Guillermo Chacón Fernando Ramírez, Luz de Yglesias, Luis F. Odio, Quinto Vaglio, M. Brenes G., Bruno Frias, Gapasa a la página cuatro

Una profesta de los abonados as teléfozo de Cartago

VISITE Ud. todos los Almacenes de

ysi no encuentra lo que busca, Sedas, Casimires, Paraguas y toda clase de articulos pase a LA MINIATURA y ahí lo encontrará Tiemda "La Miniatura" de José Manuel Ortiz * Cartago, 50 varas al Este del Mercado

Fiesta en el Sanatorio Durán el día 4 de octubre próximo

Sanatorio Durán, 22 de Se-tiembre de 1930.

Director de EXCELSIOR

Cartago

Estimado amigo:

Estimado amigo:

En honor del señor Director de este establecimiento, doctor don Francisco J. Rucavado con motivo de su onomástico, y como agradecimiento y simpatía hacia él, los enfermos yempleados de este Sanatorio verificaremos una magna fiesta el 4 de octubre próximo.

Para tal acto tenemos el honor de invitar a usted haciéndole presente que su asistencia será por nosotros profundamente agradecida.

Con muestras de nuestra mayor consideración somos de usted muy atentos servidores.

de usteu ma, dores, Por el Comité Organizador;

Miguel Carmona P. Mercedes Carmona Isabel Férreto

Los teléfonos

Los telejonos

Ha causado en Cartago profundo disgusto la nota publicada en el periódico jamaicano "The Searchlight" acerca del servicio telefónico en esta ciudad. En lugar preferente publicamos una profesta suscrita por la mayoría de los abonados de Cartago. No sotros creemos que el señor Paniagua es un magnifico empleado y que si el no puede prestar un servicio más eficiente no es suya la culpa sino de la compañía que a pesar de tener un número crecido de abonados no tiene las suficientes líneas de comunicaabonados no tiene las sufi-cientes líneas de comunica-ción. Reiteramos al señor Pariagua nuestra simpatía.

Incultura

En la función del domin-En la función del domin-go en la noche en el Teatro Apolo, al comenzar la repre-sentación de la película, va-rios jóvenes de nuestra so-ciedad en presencia de to-das las damas y caballeros cartagineses, estuvieron dando gritos que revelan una falta de cultura que no co-rresponde al nombre de quie-nes tal hicieron. Esperamos este triste espectáculo no se

El match del domingo en el Campo Ayala

Muy sin interés resultó el match que el domingo últi-mo se jugó en el Campo Ayala; los equipos muy frios jugaron sin el menor entu-siasmo. El Fortuna presentó el cuadro que enviará al

Perú y el Lusitania, mal lla-mado cartaginés, únicamen-te estaba reforzado con dos equipiers cartagineses: Rosés y Piapio. El triunfo fue del Fortuna por siete tantos a cero: Repetimos que el juego careció por completo de in-terés y hubo poca asisten-cia.

Escuela Jesús Jiménez

Alumnas que han obteni-do el promedio más alto en

todas las asignaturas en el tercer bimestre.

IV A.—Maestra doña Angélica de Vargas. Alumnas: Manuela Barahoua Solano, Claudia Sanabria Sanabria, Rosana Méndez Arias.

IV B.— Maestra, señorita María Rosa Ortiz, Alumnas: Estela Valle Madriz, María Lina Cerdas.

IV C.-Maestra, doña Lía de Campos. Alumnas: Dino-rah Gutiérrez Jiménez, Ma-

La Victoria

Con placer anuncia a sus

numerosos clientes de Cartago su

para el 29 del presente y bien

sabe el público que en las rea-

lizaciones de años anteriores

todos los que compraron en

ellas salieron contentos por-

los precios que se anunciaron

eran baratos de verdad y eso

mismo será este año, precios muy rebajados, nada de

charlatanerías

Busque Listas de Precios en EXCELSIOR

del domingo próximo

I. Perera Boix

unes

No olvide la fecha

ria Eugenia Leiva Gutiérrez, Yolanda Batres Urbina.

IV D.- Maestra, señorita Aiicia Soto. Alumnas: Carmen Pérez, Helvia Rodrguez, Y Amaiia Solano.

V A.- Maestra, Señorita Cata Evans Alumnas; Silvia Selles, Ofelia Arias, Bertalia Jenkins.

V B.- Maestra, Señorita. Gractela Coto. Alumnas; Sara Croceri Bochino, Bettw Ivankovich Chacón, María Cecilia Carranza Gallegos, Aida Gonzalez.

V C.- Maestra, Señorita Aguilar, Alumnas: Dora Emilia Leiva Gutiérrez, Clara R. Meoño Peralta, María Vargas, Rivera.

gas, Rivera.
VI A. – Maestra, Sna. Odi-lia de Robles. Alumnas: Di-norah Gutiérrez Marín, Oti-

lia Solano Jiménez.

VI B.—Maestra, Señorita
Hortensia Quesada.—Alumnas: María Isabel Aragón,
Dinora Barrantes Ferrero,
Margarita Sáenz Collado.

Rajaela Quesada Valerín Directora

Operado

El domingo último fue o-perado de apendicitis vio-lenta el jovenesto Marco Ar-tonio Guier, por los decto-res Guier, Lachner y Rivera. El éxito de la operación fue completo y dichosamente el estado de salad actual del estado de sal d actual paciente es muy satisfactorio

> Emilio del Valle M. e Hijos Ejecuta todo clase de trabajos

Plateria, Joyeria y Ortebrería

COSTA RICA

CARTAGO

Vinagre Puro de Frutas "LA TRICOPILIA"

Se encuentra enferma la señora doña Hilda de Pe-ralta. Hacemos votos por su-

pronta mejoria.

— Delicado de salud se encuentra el doctor Ortiz, que guarda cama desde antier.

Viajeros

Después de pasar unos días en Cartago, la señorita Rosario Carazo partió para Murcía. Que vuelva pronto son nuestros deseos.

Don Eduardo Stainer nosotros pro-

Bocadillos

laleas

Mermeladas

La Tricopilia

El único postre para las personas de buen gusto

SASSO HERMANOS

DISTRIBUIDORES:

AGENTES:

En Cartago: Bianco & Alvarenga En Turrialba: Rojas, Cortés & Co

Guitarras Españolas

Las mejores del mundo. Fabricación especial de los Señores CASAS & OLIVER

Avisames a nuestra clientela que hemos recibido nueva remesa que daremos a precios sin competencia
UNICOS DISTRIBUIDORES

Rafael Morúa e Hijos

Lec y Anúnciese en EXCELSIOR

Gasolina "Bola Roja

La de más graduación y economía: REFINADA especialmente para estos climas. Ventas Cif PUNTARENAS

VENTAS AL POR MAYOR EN TODA LA REPUBLICA (HAY GRANDES EXISTENCIAS EN BODEGA)

Ventas al detalle en las Bombas ARTILLLERIA Y MEXICO

RICARDO ALBARRACIN AGENTE EXCLUSIVO PARA LA REPUBLICA DE LA

Oficina: Plaza de Artillería, frente al Banco Internacional. Teléfono No. 3651. DE VENTA EN CARTAGO

Plumas de FUENTE



Carter, Wonder y Sheaffer

Magnificas y elegantes. Al contado y en abonos convencionales - LUIS M. VILLANUEVA, Cartago C. R.

BESSE CONTROL DE CONTR ZAPATERIA DE APOLONIO BRENES Sucs. - Cartago, C.R.

Avisa a su vieja y numerosa clientela de Limón que el 10 de setiembre reabrirá su Sucursal LA RENACIENTE, para ofrecer magnífico calzado a precios bajos

LINEAS DEL DIRECTOR

Treinta

El presuouesto dei año entrante alcanza a la suma de treinta millones de colones y los expertos calculan los ingresos en una suma mucho menor. Labor del gobierno sería la de equilibrar los gastos con las salidas y para ello hacer economías dentro del mismo presupuesto. Los recortes se han hecho pero solamente en los suedos de los pequeños y de los que más necesitan. Los sueldos altos no se han suprimido, ni rebajado. Y para poder mantener esa equívoca situación nos anuncian grandes proyectos económicos que en realidad no vendrían a solventar la crisis sino a mantener en sus grandes asignaciones a los que gozan del favor presidencial. Proyectos que en definitiva lograrían llenar el elefícit que se anuncia para el año próximo. El Estado debe gastar lo que necesite. Tal es la fórmula hacendaría, al explicarnos la diferencia entre los gastos del Estado con los del individo. Pero si el trabajo de Hacienda consiste en hacer economías para nivelar el presupuesto, justo es, entonces, que esa economía sea por parejo, de lo contrario se incurre a más de en un error, en una injusticia.

Los proyectos económicos de que ya se empieza a hablar apenas se han esbozado y su sole anuncio hacen pensar en contra de ellos sin necesifad de conocer detalles, ya que la operación con el solo nombre que llevan son perjudiciales y de graves consecuencias para nuestro país. El primero es el empréstito lo que permitiría que el país volviera a gozar de una situación ficticia y continuará el despilíarro, el exceso de automóviles, los créditos hipotecarios. la imprevisión, los sueldos crecifos, los créditos injustificados, el bluff. Ya esta anuncio fue tratado en otro artículo.

Después se dan las bases de un nuevo

Ya es anuncio fue tratado en tículo.

Después se dan las bases de un nuevo impuesto a una industria. A la industria que está apenas floreciente en nuestro país y que necesita del apoyo del gobierno, se le da un golpe de muerte. Nos referimos al impuesto del tabaco. Es incomprensible en al huer critario que se hera partere. al impuesto del tabaco. Es incomprensible en el buen criterio que se basan nuestros gobernantes para tener la osadía de proponer ese nuevo tributo que grava y mata nuestra industria y protege abiertamente los intereses de las compañías extranjeras. No comprendemos esa influencia arrolladora que existe en Costa Rica de favorecer en todo y por todo los intereses attranjeras. El investe esta de favorecer en todo y por todo los intereses attranjeras. extranjeros. El impuesto por más que ele-

ve el precio del cigarrillo del exterior es un magnifico negocio para los yankees, porque no son ellos los que tal tributo pagan sino que es el mismo consumidor. Un alto funcicnario de la Secretaria de Hacienda en un reportaje dado a un periodico de San José, se asombra de que cause alarma esa nueva carga y dice no se ha comprendido; porque tanto grava al cigarrillo extranjero como al nacional que el que vale hoy dia ochenta centavos valdrá mañana un colón y que el criollo que vale quince valdrá veinte. El sofisma atrae, pero es fácil de desvirtuar. Si en quince centamos se aumenta cinco centavos el tanto por ciento para la producción nacional sería de un treinta y tres por ciento y para el cigarrillo extranjero sería de veinticinco por ciento. Resulta, en consecuencia, más gravado el producto nacional que el extranjero protegiendo en esa forma los intereses que no son del país. Dicho más claro, siete paquetes de Liberty que hoy nos cuestan un colón y cinco céntimos, valdráan con el impuesto un colón cuarenta céntimos y un paquete de Lucky que hoy vale ochenta céntimos vale que noy nos cestan un colón y cinco céntimos, valdrían con el impuesto un colón cuarenta céntimos y un paquete de Lucky que hoy vale ochenta céntimos valdrías solamente un colón. Un ejemplo práctico: el peón fuma Liberty y el exceso de impuesto es sunamente fuerte. Debe pagar en dos paquete diez céntimos más. El rico no dejará de fumar el cigarrillo fino y pagar solamente venite más por paquete al fin de la semana resultará pagando menos que el peón. Se beneficia el que puede, se perjudica al trabajador. Grandes leyes para los obreros, para los que con el sudor de su frente fertilizan nuestros campos, para todos aqueilos a quienes el gobierno les quita el gusto de favorecer otros intereses. La demostración es clara y el sofisma se ha ido por tierra demostrando con lo anterior que lo único que pretende el gobierno es gravar la producción nacional. Es este el modo como nuestros fluancistas amparan al costarriense. Son estos los drandes croavetos. ducción nacional. Es este el modo como nuestros figancistas amparan al costarricense. Son estos los grandes proyectos que tienen nuestros hombres de estado para lograr la nivelación del presupuesto y aduciendo como razón principal que no son los ricos productores los que el impuesto pagan sino el consumidor. El consumidor, que es el que mantiene el Estado, que es el que trabaja, que es el que se sacrifica, el oprimido, el que debe pagar treinta millones.

LA MAS GRANDE OCASION.-Confeccionamos vestidos de casimir.-Garantizamos EL TRABAJO.-Inmenso surtido de pantalones.-Estilos de última hora.-Todo a precios de crisis.

LA FAMA, Rivera & Co. - Cartago, Costa Rica *********

SERVICIO NOCTURNO

Farmacia ITALIA

será atendida a toda hora de la no Lic. Carlos Francisco Arias A. FARMACEUTICO

Anúciese en EXCELSIOR

De Paraíso

Vuelo de un angel

Murió antier en el Paraíso la niñita Flor Maria Picado Quirós, hija de don Joaquín Picado y doña Nelly Quirós de Picado. Enviamos a los afligidos padres y a sus abuelitos don Emilio Quirós y señora nuestra sentida. y señora, nuestra sentida condolencia.

Correspnosal

La Compañera Leal de Toda Ama de Casa: Postres
"LA TRICOPILIA"

Una carta al margen de los asuntos del Sanatorio Durán

Los infrascritos enfermos asilados en el Sanatorio Durán hemos leido con indignación el artículo que se publica en el periódico EXCELSIOR del 18 del corriente con referencia a este este establecimiento.

te establecimiento.

De la manera más espontánea y en honor a la verdad nos vemos en el caso de hacer la signiente manifestación: en Sanatorio Durán estamos todos contentos y satisfechos; las comidas que se nos dan son abundantes y de buena calidad.

Es pues, falso decir que el hambre se asoma a las puertas del establecimiento. Creemos, sí, que halla personas de malas entrañas que despechadas traten de desprestigiar a una institución

prestigiar a una institución

Sombrereria La Moderna

De JORGE MOYA MORALES

Especialidad en el arreglo de sombreros de Pita, Fieltro y Paja

Envienos su trabajo y se convencerá

Cartago: Calle del Comercio, 250 varas al O. Bodega del Ferrocarrii

Densita Solia Casal frente at establect-miento de don José Joaquin Ortiz Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar. Plano, Violin. Armonio. Banjo. Guitarra, Mandolina, en ml. Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo ninos desde siete i ños de edad: Los domingos clases es especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

de beneficencia que está aliviando y devolvíendo la salud a los enfermos que tanto tenemos que tanto tenemos que agradecer a a quienes se interesan por nuestro bienestar.

Ezequiel R. Monge, Arturo González. Isaac Mora M., León Garro A., Juan B. Ortiz, a ruego de Mercedes Torres, León Garro A., Emilio Rojas, Míguél Carmona P., Rogelio Villegas h., Carlos González, Juan Mena, José Manuel Picado, Ramona M. de Varela, Asunción de Boniche, Juana Arias, Emilia V, de Cruz, Mercedes Fonseca, María Isabel Miller L., Haydee Arias, Evelia R. de Arias, Margarita Esquivel, Adelaida Aguilar S., Luisa Barboza S., Blanca Rosa Matamoros, Isabel Ferreto, C. América Rodríguez, Bienvenida Saborio, Rosalina N., de Venegas, Ibe Calderón, Dulcelina Chaves, A. Johnson, Mariana Suárez, Angela Solano, María Isabel Rodríguez, María A. Rojas, Mercedes Carmona, Enriqueta de Fernández, Virpita liménez, Albertina Quesada, Oliva Badilla, María Teresa Mata, María Carazo Recio, Rosalia de Rivera, Anita Quirós.

Sastrería LA MODA

ALFREDO GUZMAN M. E HIJOS Serie CARTAGO — Sorteo No. 50 Faverecido el No. 85 de

Francisco Zavaleta Brenes

Serie IRAZU-Sorteo 9 ABELARDO MOYA

Censultorio Optico Rivera

600

Exámenes Científicos

de la vista

San José, C. R. Frente al Hotel Costa Rica

Carta de don Insé loaquin Loria

Convenido. Los asuntos locales siempre tienen un tinte especial y de mayor interés que los intereses universales; nacie mejor que el Redactor del bisemanario cartaginés sabe mi absoluta independencia de criterio para opinar en cuanto asunto he creído oportuno, trivial o de interés, el conoce que con nadie me liga ningún compromiso ni hay un motivo en mi vida para acalarme; siempre y con valor he dicho las verdades por la prensa. Este pequeño prélogo como adarga y voy con los razones de la sin razón, escudado en la amistad con que me honra el Redactor de EXCEUSIOR.

—En marco, bien colocado

escudado en la amistad con que me honra el Redactor de EXCELSIOR.

—En marco, bien colocado he visto en uno de los números recien pasados las "Líneas del Redactor", palabras que no encajan por estar ironizadas por la no aceptación del banquete que los buenos amigos del señor ex-Presidente quisieron obsequiarle; las frases que se le endilgaron al señor Jiménez por la no aceptación, como banderillas de fuego se las hubierantambién plantado si acepta, e indudablemente tenía que ser un cartago el endilgador, porque no hay peor cuña que la del mismo palo. A don Ricardo se le acusa la no aceptación como un dolo o un delito deliberado y a mansalva, creo que es más y sucede como los versos aquellos: "si me la dejan me mata" o dicho sea en estilo más campechano: lo mismo es tenerla que me la tengan; nosotros los ticos somos así por excelencia, nos gusta cantar el quiquiriquí en la puerta del gallinero en el mismo instante que las gallinas se apean del gallinero, perseguirlas, estirar el ala hasta el suelo y no hacerles nada.

—Los malos dichos y peores frases y rencores que so lemos darle at flustre exmandatarne los tiene el la pasa a la página cuatro.

Pasa a la página cuatro

월38명명명명명명 당행명 역명명명명명 당당당당단

Bajos del edificio de la Cámara de Comercio de Cartado

Lic. CARLOS FRANCISCO ARIAS A. PROPIETARIO

Despacho Esmerado de Recetas

Ur. IURGE ORTIZ M. De la Real Universidad de Bolonia

Especialidad en enfermedades de los niños

Servicio Nocturno

TELEFONO 117

Roberto Rivera Martín MEDICO Y CIRUJANO

De la Real Universidad de Bolonia

Médico del Banco Nacional de Seguros en Cartago De 2 a 5 p. m, { HORAS de CONSULTA | De 8.30 a 12 hs. En el Hospital SERVICIO NOCTURNO - Taléfono 95

Habitación: Casa deña Estilita y de Rivera

EN LA TIENDA "EL PARTHENON" Se está ofreciendo en GRAN BARATILLO mercaderías a

precios sumamente bajos. El público cartaginés sabe que nuestros precios están de acuerdo con la crisis. Visítenos y se convencerá. TIENDA EL PARTHENON, de Lucas Papayorgo, Cartago

NUM. 7

Cartago, Costa Rica; Jueves 25 de Setiembre de 1930

Le resulta a usted cualquier compra que nos haga si el número de su tiquete coincide en las dos últimas cifras, con el premio mayor de la LOTERIA NACIONAL si es igual solo en la última cifra le devolveremos el 20º/0 del valor de su compra.

eatro Apolo

Jueves 25 de Setiembre A las 8 y 30.-Soberbio Estreno PARAMOUNT

100 por 100 parlante con títulos en español superpuestos, títulada: Entre la Tierra u el Cielo

Viernes 26 de Setiembre La sensacional película de detectives:

PELELE

Sábado 27 de Setiembre

Sensacional estreno de la estupenda película de vaqueros: Cuña del Mismo Palo

Creación de Ken Maxnard y el caballo Tarzán

Domingo 28 de Setiembre

No lo pierda. Es una película Dandy, superior. Inference action de Joan Bennet, et artista cumbre.

Hoy Jueves 25 de setiembre. A las 6.30 7 8.30 Gran estreno. La cinta por excelencia

En el Boulevar

por la bella actriz RENNE ADOREE — Gran Orquesta Rojas

Sábado 27 de setiembre-A las 8.30 Principia la monumental serie PATHE de éxito inmenso:

EN LA RED

Estreno!-Domingo 18 de setiembre-jestreno La grandiosa película

El Antro del Crimen Una de las últimas creaciones del más grande artista: LON CHANEY

MUY PRONTO APARATO PARLANTE Movietone sistema Radio

Teléfono 2861 Gran Hotel Metrópoli

Frente al Banco Anglo - San José, Costa Rica - Avenida Central

Ofrece a su clientela y amigos de Cartago muy buen menú, Ostiones y Camarones frescos Pidanos la Cerveza LA TRIESTINA TUBORG

*~~~~~~~~~~~~~~~~~

00000

000000

Ø.

Ò

*

®

⊗

Kegin programa en ei Variadades

Hoy a las seis y treinta y a las ocho y treinta se pasară el sensacional estreno tituiado cEn el Boulevar por la genial artisa francesa Renée Adorée. Quién no conoce la sublime intérprete de la Gran Parada? La más graciosa y bella de las artistas actuales? El sábado a la misma hora principia la monumental serie de Pathé titulada En la Red. Si busca emoción, arte, grandeza, no pierda esta cinta.
El doningo por la noche el más

mudas por el maravilloso artista Lon Chaney, el hombr: de las mil caras, que hace pocos días murió en los Estados Unidos. Si quiere Ud. ver algo bueno no pierda este sesacional estreno.

Nos complacemos avisar a nues-tros lectores que el domingo cinco de octubre se estrenará el más grande aparato parlante que haya liegado a Costa Rica en lo que a lo perfecto se reficre. Es sistema radio movietone. Espere las grandes noches en el Variedades.

Estupendo programa para el Apolo

Esta noche estarà de gala el Teatro Apolo con un gran estreno de
la casa Paramount. La película es
totalmente habiada pero habrá
titulos superimpuestos en español
lo que será sumamente atractivo
ya que puede oir en inglés y comprender en español. La cinta se
titula efintre la Tierra y el Cielopor los magistrales artistas Charles
(Buddy Rogers) y Jean Arthur.

Para mañana una sensaciocal
película detectivesca que pondrá
emoción y arte en su espíritu. No
pierda «El Pelele» que es verdadera
película en su género. No la pierda.
El sábado el famoso cabalto
Tarzán aparec con su dueño Ken
Maynard en la grandiosa película
de vaqueros titulada «Cuña del

Matrimonio sin hijos de-sea casa pequena amueblado o aparta-mento desde Noviembre 1e. hasta Mayo del año entrante. Pida informes al Apart. No. 37 en Cartago.

mismo Palo» cinta muy dramática, heroica y galante es esta caballe-resca historia de un joven que al vengar el honor de su familia arrebata la prometida de su me-migo. Prodigiosos lances d'armas y secuestros.

migo. Prodigiosos langes d'armas y secuestros. Para el domingo la monumen-tal película de Harry Richam Pu-ttin on thi Ritz con Joan Bennet o sea Dandy, solo lo sugestivo del nombre le in ita a concurrir al

Una Protesta...

Viene de la primera página

viene de la primera pagina rófalo y Montoya Javier Mon toya, Odio y Odio, Dr. G. Yglesias, E. Ruonebaum, A. M. Pirie, Jorge Leiva, W. H. Pirie, Masís, Agencia de Li-cores, Hospital Max Peralta, F. Redondo García, Gerardo Mata G., Vargas y Pirie, Ro-berto Rivera. Mario Vargas

Los nuevos y lindos surtidos que acaba de recibir la Tienda LA CONFIANZA Pregunte por gorras, Overoles, Camisas, Delantales, Fajas interiores, Fajas de fantasía y muchos artículos más. Todos serán vendidos a precios de

Ó

HALABI HERMANOS CARTAGO Calle del Comercio

Una carta de don...

Viene de la 3a: página

Viene de la 3a: página cenciado Jiménez O. como "Rente viagére" pues sólo ingratitudes sabemos dar y ni siquiera tenemos la hidalguía de ser agradecidos con lo poco que un hombre público puede favorecer al país es esta pequeñez espiritual; a don Ricardo se le acusa de "viejo" y a don Cieto se le acusa que su segunda administración la está llevando al desastre con los charchuelas imberbes (yo he sido uno de ellos) de modo que como para pedir hay varias trazas, aqui nade queda bien y a nadie se le puede dar alivio en sus anhelos de hacer partia grande y todos tenemos que conformarnos con las fáciles respuestas y mejores censuras, arma que uso porque no hay que pedir prestado para usarla, a no ser censuras, arma que uso por-que no hay que pedir pres-tado para usarla, a no ser las columnas de un perió-

las columnas de un periódico.

— Acuérdese amigo Hernández, don Ricardo no morirá de indigestión con papas cosechadas en Cartago ni de ningún otro desorden estomrcal, porque es como lo dije hace muchos días, prefiere ser chino y comer arroz con paitos; tiene razón, es como dijo Gambetta y lo repitió Reusseau hablando de los curas, que por estar tan identificados con las mujeres españolas, eran las mujeres españolas, eran el peor enemigo de España;

así don Ricardo, por estar tan identificado con los asun tos nacionales y por hacer algo en desprovecho suyo y decir las cosas sin envolturas premiadas los costarricenses somos sus enemigos. Supongo que la NOTA DE LA REDACCION VENDRA COMO UN CAUTIL.

José Joaquín Loria San José, Setiembre de 1930

Alguilo

o VENDO casa nueva de madera con servicio sanitario Entenderse con Santiago Mon-

toya en su pulpería La Negrita. - Cartago.

Hemos sabido con pena de la oposición surgida en Taras con motivo de que el Sindico del lugar se opone a que sean pagados con los fondos del distrito los desa-gües que atraviesan la nue-

Es de lamentar en reali-dad lo que ocurre porque tratándose de una obra de

inmenso progreso que bene-

Interesante carta

Señor Dr. don Vicente Lachner S.

don Vicente Lachner S. Cartago
Muy apreciado amigo:
"Lecciones de Biología General" es libro de gran valia para el aprendizaje claro, metodizado, e inolvidable de cuantos conocimientos aceptan las escuelas medernas acerca de la evolución de la materia. Cómo, con una sóla leída he logrado desempolvar en la memoria las clases de hace un cuarto de siglo y darle al caletre los informes científicos del día! Es un texto que viene a informes científicos del díal Es un texto que viene a confirmar el renombre de usted como pedagogo y como sabio.

Cordialmente agradecido de tan precioso regalo le felicita su muy devoto amigo y servidor.

I. Fernánáez Montúfar

ficiará mucho al distrito de San Nicolás no se contri-

ficiará mucho al distrito de San Nicolás no se contribuya con una poquísima suma para ese adelanto que beneficio los habitantes del distrito. Esperamos que el Síndico de ese lugar comprenda la sinrazón de su oposición y la retire cuanto antes.

IMPRENTA FALCO HNOS.

De San Nicolás

Viene de la 12. se grave con fuertes impues-

se grave con fuertes impuestos la introducción de cigarrillos extranjeros y de otros artículos de lujo, pero es reprochable que se pretenda esquilmar al agricultor, cobrándole nuevos tributos sobre una industria naciente que sólo mercee el cariño y la protección del Estado.

Es necesario aprestarse a la lucha; es indispensable que los Municipios de la República interesados en esta campaña tomen sus medidas enérgicas para lograr un triunfo definitivo en esta cam paña de bien público.

No hemos de cruzarnos de brazos ante la desconcertante indecisión de los

No hemos de cruzarnos de brazos ante la desconcertante indecisión de los hombres de Gobierno que no parecen inclinarse en nin gún sentido, que al exigirse les las grandes responsabilidades de los que tienen en sus destinos los altos intereses nacionales, vacilan como la nave azotada por todos los vientos, que para salvarse de la tempestad, prendes candelas a todos los prendes candelas a todos los

santos.

El momento no es de timideces inexplicables, si no
de resolución y energía para
luchar y vencer.

Un Postre Delicioso: Jaleas de Guayaba "LA TRICOPILIA'

Política local

Un grupo de ciudadanos de esta ciudad ha tenido a bien organizar un partido que se llamará Unión Obrera de Turrialba, con los saludables propósitos de intervenir directamente en las futuras elecciones municipales

les.

Próximamente se convo-cará a una reunión de los más destacados elementos

del cantón para organizar la propaganda. Suenau como candidatos por esta agrupación el doc-tor Umaña, don Cástulo Jifor Umaña, don Cástulo Ji-ménez (nijo), don Jesús Pa-sos, don Casimiro Suárez; suplentes: don Luis Chava-rría y don Felipe Ro7o, sin-dicos: don Luciano Arias y don José Pérez R. Esta candidatura no está definitivamente aceptada si no que se espera una asam-blea de los simpatizadores para que digan su conformi-dad o los cambios que de-ban hacerse.

ban hacerse.

El color de este partido será ROJO Y AZUL. De nuestra parte simpatizamos con este movimiento por vecon este movimiento por ve-nir de abajo para arriba y por estar dirigido por ele-mentos bien intencionados que sólo buscan el engran-decimiento de esta bella poInformaremos el rumbo-ue tome este movimiento

CRONISTA H.

Vaces de aliento

Santiago, setiembre 18 de 30. Sr. LiCdo, Gonzalo Ortiz Cartago

Martin. Recibe mis más sinceras felicitaciones y agrégalas a las muchas que has recibido. Te saluda y te desea muchos triunfos excelsos y manda a tu amigo.

Juan M. Madriz

Juan Viñas, 17 de setiem-bre de 1930. Sr. Licdo, Gonzalo Ortiz Martín,

Debemos sentirnos verda-deramente satisfechos por la acogida que ha tenido EX-CELSIOR aquí en Juan Vi-ñas, donde todos los suscri-tores nos felicitan por nues-tras ideas y por nuestra campaña en pro del cantón de liménez. de liménez

de litriénez.

Te comunico la felicitación lleno de alegría, porque veo que el rumbo que llevamos es el de la conquista de los verdaderos lauros.

Freer, Corresponsal

ATIA SESPECIALIDAD en calzado para señoras, señoritas y caballeros. Exactitud en la medida. Fortaleza en el trabajo

Sucursales en Limón y Siquirres, Fábrica en Cartago centiguo a la Bar.

heria Marrochi — FRANCISCO ROJAS B. — Cartago, Calle del Comercio — No deje de consultar mis precios antes de ira otra parte